

Se declara inconsistente la instalación

UN SUICIDIO

Ayer tarde informamos ser regidores, simultáneamente, de la misma Municipalidad, los parientes consanguíneos o afines en línea recta, y si resultaren electos personas comprendidas dentro de esta prohibición, entrará la de mayor edad a desempeñar sus funciones, salvo que la misma se excusare, caso en el que se llamará al que sigue en edad; 2.º.—Que demostró como está con la documentación aludida en el resultado segundo, el parentesco existente entre los regidores don Alfredo Sancho Jiménez y doctor don José Miguel Jiménez Sancho, quienes son primos hermanos por consanguinidad, y siendo el primero de ellos el mayor de edad es incontestable que con arreglo a la disposición legal transcrita, el segundo carece de facultad para desempeñar sus funciones y no pudo intervenir bien en la elección del Directorio; 3.º.—Que según se desprende de las leyes y decretos ejecutivos que se indican en el resultando tercero, el Colegio de San Luis Gonzaga, de la ciudad de Cartago es una institución dependiente de la Municipalidad del cantón central de aquella provincia, y las erogaciones que su sostenimiento ocasiona son hechas utilizando en parte las rentas del Bazar de Cartago, que son fondos propios de la misma; y en parte los cuatro mil colonos votados en la Ley de Presupuesto como subvención al Ayuntamiento para sufragar tales gastos. Siendo ello así, el señor Licenciado Robles Peralta, quien como profesor devenga un sueldo que lo paga el Municipio, no ha podido ni pudo formar parte integrante del mismo, según el artículo 9.º, ibidem, que prohíbe servir el cargo de Regidor a toda persona que desempeñe empleo, comisión o función alguna municipal, retribuidos en cualquier forma; 4.º.—Que por las razones expuestas, son procedentes ambas solicitudes de que se ha hecho referencia, y para decidirlo así huelga todo otro argumento;

Como se ve, tal resolución viene a ratificar ampliamente la razón asistida al alegato de nulidad presentado por los señores Alfredo Sánchez Jiménez, Simplicio Rivera Brenes, Luis Guzmán Centeno y Lic. Rogelio Robles Peralta, Regidores de la vieja metrópoli, y donde habrá de repetirse la instalación de la Corporación. Desde luego un observador de tal personalidad moral, que usa tales manejos conociendo cual es la Ley, no puede continuar en su puesto, como se viene comentando en los diferentes círculos.

Resultando
1. 2. 3. y 4.

Considerando:
1.º.—Que al tenor del artículo 8.º, Ley de Organización Municipal, no pueden

ser regidores, simultáneamente, de la misma Municipalidad, los parientes consanguíneos o afines en línea recta, y si resultaren electos personas comprendidas dentro de esta prohibición, entrará la de mayor edad a desempeñar sus funciones, salvo que la misma se excusare, caso en el que se llamará al que sigue en edad; 2.º.—Que demostró como está con la documentación aludida en el resultado segundo, el parentesco existente entre los regidores don Alfredo Sancho Jiménez y doctor don José Miguel Jiménez Sancho, quienes son primos hermanos por consanguinidad, y siendo el primero de ellos el mayor de edad es incontestable que con arreglo a la disposición legal transcrita, el segundo carece de facultad para desempeñar sus funciones y no pudo intervenir bien en la elección del Directorio; 3.º.—Que según se desprende de las leyes y decretos ejecutivos que se indican en el resultando tercero, el Colegio de San Luis Gonzaga, de la ciudad de Cartago es una institución dependiente de la Municipalidad del cantón central de aquella provincia, y las erogaciones que su sostenimiento ocasiona son hechas utilizando en parte las rentas del Bazar de Cartago, que son fondos propios de la misma; y en parte los cuatro mil colonos votados en la Ley de Presupuesto como subvención al Ayuntamiento para sufragar tales gastos. Siendo ello así, el señor Licenciado Robles Peralta, quien como profesor devenga un sueldo que lo paga el Municipio, no ha podido ni pudo formar parte integrante del mismo, según el artículo 9.º, ibidem, que prohíbe servir el cargo de Regidor a toda persona que desempeñe empleo, comisión o función alguna municipal, retribuidos en cualquier forma; 4.º.—Que por las razones expuestas, son procedentes ambas solicitudes de que se ha hecho referencia, y para decidirlo así huelga todo otro argumento;

Por tanto, y artículos 27, Ley de Organización Municipal, y 102, Ley de Elecciones, El Presidente Constitucional de la República

Resuelvo:

Resolución

Con lugar los cursos mencionados, y en consecuencia nula el acta de instalación del Municipio del cantón central, debiendo procederse nuevamente a formalizar ese acto. Tiénesse por separado al señor Lic. don Rogelio Robles Peralta, del cargo de Regidor suplente de la propia Municipalidad. Publíquese.—JIMENEZ

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación,

R CASTRO Q.

Como se ve, tal resolución viene a ratificar ampliamente la razón asistida al alegato de nulidad presentado por los señores Alfredo Sánchez Jiménez, Simplicio Rivera Brenes, Luis Guzmán Centeno y Lic. Rogelio Robles Peralta, Regidores de la vieja metrópoli, y donde habrá de repetirse la instalación de la Corporación. Desde luego un observador de tal personalidad moral, que usa tales manejos conociendo cual es la Ley, no puede continuar en su puesto, como se viene comentando en los diferentes círculos.

Resolución

Resolución

Con lugar los cursos mencionados, y en consecuencia nula el acta de instalación del Municipio del cantón central, debiendo procederse nuevamente a formalizar ese acto. Tiénesse por separado al señor Lic. don Rogelio Robles Peralta, del cargo de Regidor suplente de la propia Municipalidad. Publíquese.—JIMENEZ

El Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación,

R CASTRO Q.

Como se ve, tal resolución viene a ratificar ampliamente la razón asistida al alegato de nulidad presentado por los señores Alfredo Sánchez Jiménez, Simplicio Rivera Brenes, Luis Guzmán Centeno y Lic. Rogelio Robles Peralta, Regidores de la vieja metrópoli, y donde habrá de repetirse la instalación de la Corporación. Desde luego un observador de tal personalidad moral, que usa tales manejos conociendo cual es la Ley, no puede continuar en su puesto, como se viene comentando en los diferentes círculos.

Resolución

Resolución

A las cuatro y media de la tarde del día de ayer se disparó un tiro de revólver en la sien derecha la joven Elisa Solís, nativa de Tres Ríos y quien servía en casa de don Ernesto Ortiz. La referida suicida obró en la forma indicada debido a los amores, y estando próxima a hacer madre. Ella al verse en el estado en que se encontraba, llamó la atención del causante de su desgracia quien la repudió, lo cual motivó su actitud.

El revólver que le sirvió para consumar el acto era propiedad del señor Ortiz, quien lo tenía en lo alto de un armario de donde ella lo tomó, haciéndose el disparo que le ocasionó el destrozamiento, muriendo instantáneamente.

Parece que ya hacía días había revelado a una su amiga su resolución de terminar con la vida, y desde luego no fué impremeditado el acto. Es este un caso que pone de manifiesto la falta de rigor de nuestras leyes y jueces que en casos semejantes dejan impunes los delitos engendrados por la lascivia y la inmoralidad de seres corrompidos, quienes ignoran el valor de la honra en la mujer. Mientras tales cosas subsistan, las desgracias análogas a la que apuntamos tenemos que repetirse, con escándalo de la moral social.

La corrida bufa de mañana

Mañana sábado por la noche, se celebrará en el Teatro Moderno una gran corrida bufa, con los mismos toreros que tan gran éxito obtuvieron el año pasado.

Charlot será el excelente banderillero Minuto, que ya en la temporada anterior se hizo popular toreando en cómicos. Levi Laverde, tan serio y tan estrado, hará de La sra, con esa flemma simpática que Dios le ha dado. Don Toribio completará el cuatros. Es de esperar que mañana se vea lleno el teatro Moderno.

Charlot será el excelente banderillero Minuto, que ya en la temporada anterior se hizo popular toreando en cómicos. Levi Laverde, tan serio y tan estrado, hará de La sra, con esa flemma simpática que Dios le ha dado. Don Toribio completará el cuatros. Es de esperar que mañana se vea lleno el teatro Moderno.

Una buena medida

La Subsecretaría de Salubridad Pública ha redactado un acuerdo bastante conciso para la prohibición del uso de perfumadoras en los festejos, cosa que es de alabar, pues es esa entre todas las costumbres, la más repugnante y perjudicial que registra nuestra sociedad en los jolgorios. Diferentes enfermedades ópticas se pueden contraer mediante tal sistema, a más de la falta de respeto y la grosería que ello significa. Dicho acuerdo fué pasado al Ejecutivo para su aprobación y publicación.

Diferentes enfermedades ópticas se pueden contraer mediante tal sistema, a más de la falta de respeto y la grosería que ello significa. Dicho acuerdo fué pasado al Ejecutivo para su aprobación y publicación.

El mayor distribuido

En Limón cayó, como ya saben nuestros lectores, quedó el número mayor de la lotería de año nuevo, ya han sido cambiados algunos décimos, por interposita mano.

Así, pues, los comentarios todos que se hicieron de que había quedado en manos de un comerciante de esta capital, no son ciertos.

Cronica taurina Por unas atforjas

La corrida del domingo — Llegan los toros — Próximo debut de Alcalareño No habrá corrida en Cartago — Se retrasa el debut de la Soriano — Viene Blanquito.

Hay gran expectación por la gran corrida de toros que se celebrará el próximo domingo, en la que tomarán parte los dos matadores de alternativa Ale y Araquifeño. Este, que tanto éxito tuvo en su debut lidiará un toro mexicano, el más fino y nervioso en cuya bravura se tiene gran confianza.

Hoy deben llegar 20 toros nicaragüenses de los mejores que consiguieron en la república, todos puntales y de probada bravura. Parece, pues, que en la próxima corrida habrá mejores toros que en todas las anteriores.

La corrida que se anunciaba para el domingo en Cartago ha sido suspendida.

Tenemos entendido que la Empresa de nuestra Plaza de Toros está en tratos con el gran matador de toros Alcalareño. Es imposible, casi seguro, que el domingo 17 del actual toree en nuestra capital este formidable torero, de quien nuestro público espera cosas sensacionales.

Si Alcalareño debuta el 17 como se cree, la Soriano retrasará su debut, aunque también pudiera ocurrir que la semana próxima haya algunas sorpresas.

Está a punto de llegar a nuestra capital el torero José Blanco (Blanquito) cuyo debut veremos muy en breve.

Para mañana

Nota del Día

El proceso de los generales españoles

A un pobre hombre, venido ayer de su pueblo con mercaderías para su venta, una vez realizadas éstas, y después de haber comprado otras, se dio a dar un paseito por la calle de la Sabana y, en momento dado, se vió suggestionado por una mujer todo hancista, quien con sus hechizos lo condujo a una pieza sita en las veigas de las.

El, con todo y tener ya sus cincuenta años, hizo derroche de genio, compasión y humor juvenil, agasajando a la improvisada Dalceña con licores y otros manjares. Durmió largo y teadido, pero cuando se despertó se encontró solo, y sin las atforjas en las que llevaba una regular suma de dinero.

Según parece las botellas fueron el talismán precioso que lo condujo a las delicias del amor contrabandeando y... su entusiasmo al bolsillo roto. . .

El Cambio

Hoy a las 15 horas

New York	400 1/2 %
Londres	389
Paris	78
España	285
Italia	82
Suiza	388
Bélgica	92
Dólar sobre Berlín	400 1/2
Amsterdam	0.40 %

¿Qué es ello? Generosidad?

Se ha recibido informaciones de que el Gobierno de Panamá ha sacado y remate la lancha costarricense, decomisada por ellos en la pasada contienda, tomada a los ticos en aguas del Río Coto y que llevaba el nombre de la Estrilla.

Tendrá de base la suma de seis mil baías y hará el pregon la sección de Ingresos de la Secretaría de Hacienda.

Mientras se dice aquí que el Belón Quesada tendrá que ser devuelto y el Estado ha de cubrir los gastos para su reparación y conservación.

Es así como se buscan los arreglos de las relaciones internacionales entre ambos países?

¿Qué dirá de ello, el señor Secretario de Relaciones?

El Ministro Gutiérrez Navas se dirigió a la autoridad correspondiente antes de partir para su país, Nicaragua, en solicitud de que se deje sin efecto el fallo que ordena el castigo de los compatriotas suyos que al llegar a la estación del Pacífico lo recibieron con hostilidad, atribuyendo el caso a extravío y su acto a generoso perdón e inspirado en la tendencia de su Gobierno, de armonía en su política internacional y a los naturales sentimientos bondadosos del solicitante. Qué les parece, señores?

¿Más capeas en el Pacífico?

Leemos que el Ministro de Fomento ha autorizado más capeas en la llamada plaza de toros de la Estación del Pacífico.

Seguramente, al Ministro le parecen pocos veinte o treinta hombres que quedaron con pier-

Imp GERMINAL

nas, brazos o costillas rotas, y espera que queden otros cuarenta hombres lisiados, llevando a otros tantos hogares a miseria y la desgracia. Si esto es lo que se quiere, bien está la autorización.

Nota del Día

YA ESCAMPA

Reorganización del ejército para el pan-comunismo

El lector no debe extrañarse de que a menudo y extensamente le hablemos de la política rusa. Lo hacemos para tenerle al corriente de lo que allí hacen y piensan hacer, ya que la política de Mossou va penetrando subrepticamente en muchas naciones y hace tambalear a gobiernos poderosos y amenaza con arruinar el régimen capitalista en todo el mundo. Es allí a donde convergen actualmente las miradas del mundo entero, por más que los directores de la sociedad quieran negarle importancia, mientras sientan en el fondo de sus almas una terrible inquietud.

Dijimos el otro día que la elección del temible Trotsky para la Presidencia del Partido Comunista y de la Tercera Internacional era un peligro inminente para la sociedad capitalista.

Ya escampa. Como si el mismo personaje hubiera querido darnos la razón, apenas elegido Director General de la Revolución, el propio Trotsky prepara sus fuerzas revolucionarias para combatir a los Estados monárquicos o republicanos haciéndoles la guerra en nombre del comunismo.

En ninguno de esos Congresos se ha hablado tan claro y tan franco como en ese de ahora. Pero antes de pasar adelante vamos a copiar la información que se refiere a la tercera sesión de ese Congreso. He aquí el extracto:

"Moscou, diciembre 21.—La entrada de León Trotsky en el Praesidium, o Asamblea Ejecutiva de los Soviets, comienza ya a resultar en cambios importantísimos en la organización de la Guardia Roja. El un día Comisario de Guerra propuso en la tercera sesión del Décimo Cuarto Congreso del Partido Comunista la total reorganización de la dirección suprema del ejército, constituyéndose un Consejo de Guerra, intitulado Revboensovieta (Junta Revolucionaria de las Milicias) que tendrá a su cargo supervisar el estado de la disciplina, el respeto que hacia los soldados guardan los oficiales y jefes, y la discusión de todos los planes estratégicos que pudieran tener por objeto la defensa de Rusia contra agresiones exteriores, o para aplacar movimientos intestinos.

El Revboensovieta, en la forma propuesta por Trotsky y aprobada por el Partido, árbitro actualmente de los destinos de Rusia, se compondrá de los siguientes generales: A. S. Buvnov, V. K. Ordschonikidze, B. Y. Zof, P. Y. Varanov, S. M. Budenyl, A. I. Egorov, M. H. Tuckhachetsky y S. S. Kamenev, todos los cuales se han distinguido en las campañas de la revolución. Estos ocho generales estarán presididos por el Comisario de la Guerra, Klementy Voroshilov.

En lo adelante, según acuerdo tomado, también a propuesta de Trotsky, el juramento de los soldados del Soviet no será de defender exclusivamente a Rusia, sino de mantener con firmeza los principios de la revolución pan-comunista.

Gregory Zinoviev, refiriéndose a la doctrina del Pan Comunismo, declaró que ésta no era la sustituta del Pan Esclavismo, ni una suerte de Pan Germanismo que, considerando la superioridad de la raza alemana, libraba en el mundo la Kulturkampf, sino una tendencia de ha-

cer desaparecer los actuales estados monárquicos y republicanos, para sustituirlos por soviets. «En el régimen soviético, declaró Zinoviev, el individuo no es simplemente un ciudadano que tiene derechos y deberes, sino «un ente que integra una pieza en la maquinaria del Estado.» El soviets hace la política de absorción del individuo por la comunidad, de la identificación, sin el caciquismo y el caudillismo, del ciudadano en el Estado.»

O no hay lógica en el mundo, o eso es una amenaza y un desafío a todos los gobiernos. Si esa amenaza hubiera salido de Londres, o de París, o de Roma, o de Berlín, ya estaría la guerra a punto de estallar. Pero ha salido de Mossou, y aquellos gobiernos que tuvieron a Rusia bloqueada tres años, no quieren ahora pleitos con Rusia, y los gobiernos se callan como si nada hubieran oído.

El propósito ruso de llevar la revolución a todas partes, no puede estar más claro. Con ruda frauqueza lo están diciendo a gritos. De hoy en adelante los soldados no sólo jurarán defender a Rusia, sino también defender el Pan-Comunismo, o lo que es igual; defender a los comunistas de todos los países. Este es el juramento que han aceptado a petición de Trotsky.

Pero Zinoviev ha sido todavía más franco al definir el Pan-Comunismo como "una tendencia de hacer desaparecer los actuales estados monárquicos y republicanos, para sustituirlos por soviets". Ya lo saben, pues, los gobiernos. La amenazadora advertencia se ha lanzado a los cuatro vientos. Los rusos desdennan la tenebrosa diplomacia secreta y exponen sus atrevidísimos planes a la luz del día.

Es casi seguro que ningún gobierno los pedirá explicaciones, porque Rusia mete ya demasiado miedo. Los pueblos saben ya perfectamente que Rusia no amenaza a las naciones, sino a los gobiernos, al régimen, y no se les puede engañar esta vez hablándoles de un patriotismo que nada tiene que ver con esa gran lucha política.

Rusia (la Federación Soviética) tiene hoy más de doscientos millones de habitantes, dos millones de soldados en activo y varios millones en reserva, abundante aviación militar, maquinaria de guerra de todas clases, una bandera ideal que entusiasma a los hombres, un prestigioso cuerpo de generales y por jefe supremo al más joven de todos ellos, a Klementy Voroshilov, a quien Trotsky califica como el Napoleón de Rusia.

Todo esto es mucho; pero no es todo ni es lo principal. Lo más importante es que las Uniones Obreras de Inglaterra y los partidos Comunistas de Francia, de Alemania y de todas las naciones agregadas a la Tercera Internacional, están ahora bajo las órdenes de Trotsky. Por esto Rusia habla fuerte, porque sabe que los gobiernos temen más a sus propios pueblos que a las fuerzas rusas.

Como se ve, la contienda social está tomando proporciones colosales, y milagro será que en el balance del año actual no tengamos que anotar acontecimientos tan grandes como inesperados.

BERNARDO MERINO

Desgranando la mazorca

La prensa diaria de evitar que nuestro pueblo se envenene con miso que dice haber con alcohol, y con tales procedido el señor Secretario cederes le brinda la de Estado en el Despa- ocasión del pecado. No cho de Fomento a Ma- cree el señor Secretario nolo Rodó para que efec- que son suficientes los tuc cinco corridas en la golpeados habidos du- Plaza del Pacífico. rante los días de fiestas,

No sabemos a ciencia para repetir el espectáculo que fundamento culo en la susodicha pueda tener tal noticia, plaza, donde no se puede pero nos parece un poco impedir el acceso del pú- extraña toda vez que blico? sicado los tablados allí No son acaso los obre- construidos de otra em- ros, padres de familia presa en la que no figura muchos, que en su ma- el señor Rodó, es indu- yoría concurren y por lo dable que de ser cierta, general salen mal heridos? el único móvil ha sido el No vemos nosotros lucrar mediante el favori- motivo justificado para tismo oficial y con per- tal proceder, que los in- juicio de la sociedad en tereses de un particular general.

Nuestro actual Gobier- no pueden más que los no se ha esmerado por generales de la sociedad.

Para la venta
Varias cajas registradoras
urnas y cajas de hierro
Todo de ocasión
Tomás Fernández
en el Almacén

Maderas de Pinotea

Del 1.º de Setiembre próximo en adelante
 SE TRASLADARA EL DEPOSITO
 situado en la Escuela Juan R. Mora a un local de su propiedad situado a 150 varas al Oeste de la Fábrica de Mosaicos de doña Adela v. de Jiménez a 100 varas al Norte de la Cárcel Vieja.
 Llamamos la atención de los Constructores acerca de la Calidad, precio y descuento que ofrecemos.

¡ Comerciantes !

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA
de María v. de Linares

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

LA INDIA

Gran Almacén
de abarrotes

Eduardo L. Fernández
 Apartado 1094 - SAN JOSE - Teléfono 378

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones
 Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
 Frente a la Estación del Pacífico.
 Apartado 334 Teléfono 61

Imprenta Germinal

Apartado 538 - SAN JOSE. - Teléfono 71

NORTHERN RAILWAY COMPANY

SERVICIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que el día lunes 11 de enero en curso se pondrá en vigor un nuevo itinerario de trenes que contendrá los siguientes cambios.

El tren que para Limón sale de San José a las 9.30 horas, saldrá a las 9.35 horas.

El tren que sale de Alajuela para San José a las 13 horas diariamente excepto los domingos, saldrá a las 12 horas.

Los trenes diarios de San José para Alajuela y Cartago, que ahora salen a las 17.20 horas, saldrán a las 17 horas.

El tren que los domingos sale de San José para Turrialba a las 9.45 horas, saldrá a las 9.50 horas.

San José, enero 4 de 1926.

F. SHECHY
 Superintendente

M. M. MARSH
 Administrador

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha
 LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Robo en un establecimiento

Al establecimiento comercial del señor don Hermógenes Santos, sito en las barridas del Hospital, se notó esta mañana al ir dicho señor a abrir, que habían sido forzadas las puertas. Con tal motivo, dicho señor llamó dos testigos para constatar el caso y hacer el examen de las existencias interiores, para constatar si había robo. Efectivamente, se pudo notar la desaparición de moneda efectiva de la gaveta en que dicho comerciante guarda las ventas del día, una cantidad de lotería, cuya numeración consta en libro y algo de mereaderías. Se sospecha que él, o los cacos, accionaron en la madrugada, pues en las vecindades del establecimiento se efectuó un balleo que no ter-

Mereaderías Constantemente Renovadas

LA COMPETENCIA

—TELÉFONO 556

Yanuario Rivas

Venta de Materiales de Zapatería

De la Rusia trágica

Dos acontecimientos en un día — La inauguración del Congreso Comunista— El fusilamiento de un general y de su esposa

Moscú, diciembre 19.— Gral Duque se retiraba de La Roja Moscov, la ciudad fatal a los Csares y a Bonaparte, fué ayer testigo de dos dramas intensos, dos trágicos días de las que con frecuencia se desarrollan en las partes que van obteniendo por la Revolución las conquistas que el desmoronamiento natural de las Instituciones, tarde, no ha podido promover. Una de ellas fué el fusilamiento del General Bogdanitzki y de su esposa, acusados de ejercer el espionaje en tiempo del General Denikine y de haber decretado en 1905 la ejecución del que más tarde fuera, Nikolai Lenin. La otra, la inauguración — bajo signos tempestuosos — del décimo cuarto congreso del Partido Comunista.

El Congreso del Partido Comunista.

El Fusilamiento

Inaugurábase la sesión del Décimo Cuarto Congreso del Partido Comunista, al que concurren mil doscientos cincuenta y tres delegados representativos de todas las Repúblicas Asociadas a los Soviets y de los Kompartial de todas las naciones donde existen mejoristas, bajo la presidencia — cosa extraña — no de Gregorio Zinoviev, ni de Djerjinski, ni de Rykov, sino de Stahlin el férreo armelito.

Da cuenta el leader rojo, de los desagradables sucesos ocurridos alrededor del Presidente de la Asamblea Nacional de los Soviets Kollai ne, en las repúblicas de Turmanski, Uzbekistan, Gruslasky y otras durante la campaña electoral.

El Presidente del Praesidium de los Soviets, Ivanovitch presenta entonces a Kalline y a León Troztky, los cuales haciendo fé de comunismo, vienen a explicar la trascendencia del movimiento.

El Presidente del Praesidium de los Soviets, Ivanovitch presenta entonces a Kalline y a León Troztky, los cuales haciendo fé de comunismo, vienen a explicar la trascendencia del movimiento.

"Ni en tiempos del Czar ni del general Denikine existía la Patria" arguyó el general Voroshilov, recordando "que en aquellos tiempos se juraba por la Monarquía".

Aplazada hasta hoy, le vantose ayer la sesión concurriendo los delegados a presenciar el fusilamiento del general Bogdanitzki y de su esposa, acusada de haber servido de elemento intermediario entre Denikine y los elementos zaristas.

"Si, pero yo cambié mis juramentos cuando el golpe de Estado de la Duma."

La esposa del General Bogdanitzki, Nadeschka Bogdanitzkova Turchenko, dijo que cada tenía que declarar, y que solamente quería, si en Rusia todavía habían hombres corteses hacia las mujeres, que el General Voroshilov le respondiera si las declaraciones de su marido valdrán a éste la pena de muerte. Al contestarse afirmativamente, grito: "¡Viva el Czar!" Parecía la memoria de Nikolai Lenin, el tradidor! — Para impulsar a los magistrados que la mataran con su esposo. El General Bogdanitzki, valiente militar ruso y hero que mantuvo a raya en Leningburg, antes del General Hinderburg, antes tras el resto del Ejército de

Dolores de Cabeza Causados por Resfriados El laxativo BRAMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Resfriado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. V. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio



PLAZA de TOROS SAN JOSE

Domingo 10 de Enero de 1926

Sensacional corrida de Toros

Matadores, ALE y AREQUIPEÑO

Cuatro bravísimos toros y uno de los miras mexicanos. Gran rebaja de precios. Véanse programas

El "Versalles" de Italia

Caserta, Italia.—Persona, ración completa del Palacio de Borbón, edificio que fué autorizadas de la provincia ha decidido invitar a las autoridades de la ciudad de Nápoles así como a un representante de Mussolini, para discutir sobre la restauración de Italia.

Estreno teatral

Madrid.—Se ha estrenado con gran éxito en el Teatro Elava, la comedia de Martiñaz Sierra, titulada "Cada Uno y su Vida". En la obra se desarrolla la tesis de que los padres no deben mezclarse en la educación de sus hijos, y que se les debe dejar seguir libremente sus inclinaciones naturales. Los actores la interpretan admirablemente sacando partido de numerosas frases ingeniosas.

La Compañía Radiográfica

No obstante tener solo dos días de funcionamiento la Oficina Radiográfica, ya se nota la importancia espacialísima que para nuestro comercio y sociedad en general importa, pues la solicitud de despachos y la recepción, ha sido bastante notable y eficiente, prestando el servicio trascendente valor para las operaciones comerciales. Es de aplaudir la solicitud de los empleados por atender al público, la regularidad en la transmisión de radles, cosa que hemos podido apreciar por los diferentes calurosos comentarios que en los círculos financieros se hacen de la nueva empresa.

El café sultro baja

Desgraciadamente, las noticias últimas recibidas de los mercados extranjeros, por las casas exportadoras, no son nada aligüenas y, por el contrario, registran un apreciable descenso en los precios, aun cuando, de acuerdo con comentarios que hiciera el productor señor Osear Rohormoser, no son de manera tal que puedan dejar pérdida a los exportadores. Ventajosamente, la cosecha del año actual, es superior a anteriores y el exceso compensará ampliamente a los productores de las bajas que sufran en sus ventas. Así, pues, no es tan grave de el mal para elegir la situación económica de la nación.

La obra del verdadero Municipio

- Los principales servicios que el Municipio presta a las familias de su vecindario, son los siguientes:
- 1º—Cooperar con la fuerza del Estado a protegerlo de día y de noche contra los malhechores.
- 2º—Alumbrado nocturno de la población.
- 3º—Establecer y cuidar parques, jardines y parajes de esparcimiento público.
- 4º—Mantener un cuerpo de bomberos, con el correspondiente material para sofocar rápidamente los incendios.
- 5º—Proveer de abundantísima agua a todas las viviendas del término municipal, sin necesidad de otras fuentes públicas que las de adorno.
- 6º—Abrir y sostener una red de alcantarillado para facilitar los desagües domésticos y pluviales sin riesgo de la salud pública.
- 7º—Facilitar el tránsito vial, reglamentando la circulación de vehículos y peatones para evitar choques y atropellos.
- 8º—Organizar el servicio de limpieza, de modo que las viviendas puedan desembrazarse rápidamente de los desechos domésticos, y se conserven siempre limpias las calles, sin polvo en días de sol ni barro en los de lluvia.
- 9º—Instalar, además de los parques y jardines, "campos de juego" exclusivamente para niños, y "campos deportivos" para jóvenes.
- 10.—Sostener establecimientos de enseñanza y beneficencia con arreglo a las leyes de Estado.
- 11.—Organizar la beneficencia domiciliaria para asistir en sus propias casas a los enfermos pobres.
- 12.—El servicio de cementerios y enterramientos, de suerte que se de sepultura decorosa a todo cadáver cuya familia no pueda costear el entierro.
- 13.—Instalar bibliotecas y museos populares.
- 14.—Ensanchar, embellecer y reformar la población, de modo que cada familia pobre pueda disponer con el tiempo, de casa propia según sus posibilidades.
- 15.—Examinar previamente los planos de todo edificio urbano, a fin de que, además de las condiciones de ornato exterior, reúna las higiénicas, de capacidad, ventilación y desagüe que exige la vida moderna.

Federico Clmont Terrer

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N° 20 de "La Estrella, de Limón".

United Fruit Co.

Servicio de vapores
Los vapores CALAMARES, PASTORÉS, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegan a este último puerto los días jueves en la mañana y zarpan los sábados en la tarde. Tanto en el viaje de vuelta como en el de regreso dichos vapores hacen escala en Habana y Cristóbal. Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre New Orleans y Limón llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde, del mismo día. En el viaje de vuelta harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Tela y Habana. Habrá un servicio semanal entre Boston puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de vuelta harán escala en la Habana. Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de a Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los días jueves en la mañana procedente Bristol, con vía Kingston, y zarparán los viernes, en la tarde, para Bristol, Inglaterra, vía Cristóbal y Kingston. Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Pirie Sucesores s. Sub Agentes en San José. M. M. MARSH, Administrador. San José, Julio 8 de 1925.

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

VESTIDOS DE DRIL

Livianos — Para el Puerto
Ofrece
ROBERT

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ging y grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda — Gengerele

J. Joaquín Arguello Ofrece al público en general acabadas cajas mortuorias a mitad de precio De La Proveedora 200 vrs. al Sur

Les quieren matar a Stressemann

Berlín, diciembre. — La Cámara de los diputados alemana fue testigo de una violenta interpelación, o mejor, de un debate exaltado — en que se cambiaron las frases de más grueso calibre y en que se lanzaron vehementes denuestos a la monarquía — de los populistas a los nacionalistas por la campaña de odios que han abierto contra el Ministro de Relaciones Exteriores, Stressemann al cual trataron de dar muerte, utilizando los servicios de un morfinómano inconciente hace dos días.

El secretario de Estado Fischer, protestó de aquellas afirmaciones del leader de la mayoría, alegando que el Ministro era inocente de los cargos que se le imputaban. Nambrosé, entonces, a petición del propio diputado, una comisión integrada por los miembros del Reichstag, Steinkopt [socialista], Morath (populista), Muñer Frazken, y Schütz, Steglitz, para que estudiaran los cargos lanzados contra el Ministro de Justicia y que hiciese una investigación de los hechos.

LA PRENSA
DIARIO DE LA TARDE
FUNDADO EL AÑO 1919

Director: **BERNARDO MERINO**

Administrador: **RICARDO FALCÓ M.**

Redactores y Colaboradores:
ROBERTO GÓLCHEM — VÍCTOR M. CASTRO
LEOPOLDO SAUREZ — JULIO PADILLA
GUSTAVO SOL — AURELIO SALAZAR

Este periódico prestará atención a todos los problemas generales, y más especialmente a los de carácter social.

Precio de la suscripción.... @ 2.00 al mes

ADMINISTRACIÓN:
7ª Avenida Este, N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado P
San José, Costa Rica

Fraude comprobado

Nicaragua esta de sitio

En los pasados con ciertos de fiestas cívicas, se expendieron en gran cantidad perfumadoras que no ostentaban el respectivo timbre que la ley fiscal ordena, circunstancia que consta a todos los asistentes a tales números y que tuvieron oportunidad de comprarlas en la forma apuntada.

El señor Secretario de Hacienda, con tal motivo dictado la providencia del caso, ordenando al cuerpo del resguardo que practique las investigaciones del caso, decomisando a los almacenistas las cantidades que tengan en tal estado.

Es de desear se proceda con rigor en ese sentido, ya que tal comercio significa únicamente el tráfico con mercadería de puro lujo y perjudicial para su uso.

Sin que estemos enterados de cuál sea el motivo que lo originó hemos de informar a nuestros lectores que en Nicaragua ha sido decretado el estado de sitio.

Desde luego que tal paso significa gravedad de la situación es de presumir que no se encuentra la hermana república en estado normal y satisfactorio al actual Gobierno, lo que ojalá no signifique amagos de nueva guerra civil.

El Comité Reformista

Esta noche, a las ocho en la Casa del Pueblo, se reunirá el Comité del Partido Reformista, para tratar importantes asuntos políticos de gran actualidad.

También se dará cuenta del estado de salud del General Volio, quien está mejorando lentamente.

Nos visitará Delgadillo

Por telegrama que hemos recibido de Corinto, nos hemos enterado de que el compositor nicaragüense Luis Delgadillo ha embarcado en el City of San Francisco rumbo a esta.

Es el señor Delgadillo autor de diferentes piezas musicales de gran mérito, entre otras el Himno Centroamericano, laureado en el concurso celebrado en esta hace algunos años.

Recorre la América Hispana en gira artística y aquí dará varios conciertos. Para él nuestra bienvenida.

GIRGULAR

LA OFICINA DE CONTROL hace saber a todas las oficinas autorizadas de expedir giros que: Al expedir los mismos y hacer los CONOCIMIENTOS DE GIROS deben tener cuidado no solamente de ceñirse estrictamente a las cantidades que autoriza el Presupuesto vigente, sino que deben expresarse las partidas sobre que se gira con EL MISMO TITULO QUE TIENEN EN EL PRESUPUESTO; Y NÚMERO DE LA PARTIDA.

El no cumplimiento de estas cláusulas de orden dará por resultado la devolución de dichos conocimientos, lo que daría más trabajo y perjudicaría a los interesados, teniendo que esperar más tiempo; por lo que se encarece el cumplimiento de estos requisitos que reclama el buen orden de esta oficina. San José, enero 6 de 1926.

JUAN B. QUIROS
Jefe del Control

FUMES CIGARRILLOS
Oriental-Ovalados
16 por 40 cts.
REALMENTE SATISFACEN
Venta al por mayor: "LA FAVORITA"
Depósito General: 100 varas Norte del Mercado.
—Paso de la Vaca—
TAMBIEN TENGO TABACO EN HEBRA PARA PIPA
Antonio Ayala
Teléfono 1109.

¿Culpable de qué?

Un consejo de Guerra ha declarado culpable al Coronel Mitchell. ¿Culpable de qué? De decir la Verdad, desde luego, acerca de un grupo de oficiales incompetentes y prestar un importante servicio a su país.

"La culpabilidad del coronel Mitchell, culpa al Departamento de la Guerra en la estimación pública, no Mitchell".

ANTURO BRISBANE

Mejora el precio del café

Las informaciones un poco intranquilizadoras de la rebaja del precio del café vienen mejorando dichosamente, según información recibida de una de las casas más importantes y serias que ejercen tal negocio en Londres.

Según el despacho ha habido reacción y se cotizan las primeras clases a ciento cuarenta chelines, habiendo una buena demanda.

Las de Costa Rica, llegados ya, se han cotizado a los siguientes precios: primera a ciento cuarenta chelines, segunda a ciento treinta y uno, y el caracolillo a ciento treinta y cinco.

Como se ve, los precios no son desalentadores y por el contrario permiten un margen bastante bueno para los exportadores, lo que redundará en beneficio de los productores.

El tabaco mata el amor

Berlín. — A las mujeres se les aconseja que alejen de sus respectivos maridos los tabacos y los cigarrillos, por la "Enciclopedia de Ciencia del Sexo" que acaba de publicarse en Alemania.

El tabaco, —dice la Enciclopedia— mata el amor. Fumar se convierte en un sustituto del amor. La nicotina destruye todos los deseos, firma el autor del artículo sobre tabaco y declara que produce los mismos efectos en las mujeres que en los hombres.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Inglaterra no está gastada

Londres.—El ex Primer Ministro Davis Lloyd George ha contestado la declaración hecha por George Harvey, Embajador que fue de los Estados Unidos de que Inglaterra es un fuerza gastada.

"El País no está gastado, aun cuando las circunstancias no mejores, la gran Bretaña puede saltar sobre sus cuarenta mil millones de la deuda nacional. Nuestro primer propósito es repararnos de los daños de la guerra pero, aún eso es sólo un punto de partida.

Oficina de Control

Por creerlo necesario, se reproduce este aviso "AL PUBLICO" que fué publicado el 13 de Setiembre de 1923.

"A todos los que por interés de la Nación tengan que hacer alguna observación a esta Oficina de Control se les suplica formar sus comunicaciones, para saber a quién se debe agradecer el servicio y quién podría dar más datos sobre el asunto que se denuncie, pues se reciben con frecuencia anónimos a los que NO DARÁ NINGUNA IMPORTANCIA ESTA OFICINA".

San José, 6 de Enero de 1926.—JUAN B. QUIROS, Jefe del Control

EN LA
Jardinería Central
siempre hay surtido de flores para trabajos artísticos.
TELEFONO 223

Patente de Cerveza y Licores escolar

Recordamos a los patentados para la venta de licores, que deben pagar la patente escolar durante los primeros quince días hábiles del corriente mes, pasado ese término, se cobrará la multa del veinticinco por ciento, sin perjuicio de dar oportunamente aviso a la Inspección de Hacienda sobre la irregularidad de vender cerveza y licores sin la patente de ley.

TESORERIA ESCOLAR

JOYERIA de Rafael Garranza

Para Navidad
Ofrece gran variedad en joyería fina y de fantasía.
LINDOS REGALOS